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 As comemorações do Dia Mun-
dial da Água começaram no dia 16 de 
março, com a contação de histórias e 
distribuição de mudas de árvores, no 
campus do IFMG. Para hoje, 22/03, 
estão definidas a realização de ações 
com alunos da APAE, no Centro de 
Educação Ambiental (Passa-Cinco), 
e anúncio de recursos do CBH Piran-
ga, pela manhã. Ás 17 horas haverá 
plantio de 200 mudas de árvores na-
tivas na APA de Copacabana.

Páginas 3, 7 e 11
LEIA NESTA EDIÇÃO

FEMINICÍDIO

Página 6

Ponte Nova 
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Assaltantes roubam 
joalheria: um deles 
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do assalto recuperado

Plantio de árvores em Copacabana, ação no Passa-Cinco 
e recursos de R$ 27 milhões do CBH Piranga
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 Mais de 90 pessoas, a maioria composta por 
vereadores com mandatos participaram na quarta- 
feira, 20 de março de 2024, do “III Encontro de Vere-
adores do Vale do Piranga”, organizado pela Câmara 
de Ponte Nova. Além dos vereadores no exercício do 
mandato 2021/2024, se inscreveram servidores de 
Câmaras, dirigentes partidários e pré-candidatos às 
eleições municipais de 2024.

Câmara de Ponte Nova 
promove “III Encontro de 

Vereadores do Vale do Piranga”
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Polícia cumpre mandado de busca 
a apreensão na casa do prefeito de 

Ervália: fraude em licitação
 O Ministério Público, em atuação integrada com 
as polícias Civil e Militar, deflagrou na manhã de quarta-
-feira, 20 de março, operação com o objetivo de apurar 
a prática dos crimes de associação criminosa, peculato, 
fraude à licitação e falsidade ideológica, praticados contra 
o município de Ervália. Foram cumpridos mandados de 
busca e apreensão, especialmente em endereços ligados 
ao prefeito Eloísio Cunha.

O Rio Piranga é o bem maior de Ponte Nova: águas para a vida e não para a morte!
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Vai começar a Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga
 Tem início neste final de se-
mana a Supercopa dos Inconfidentes 
e Vale do Piranga, com 04 (quatro) 
jogos. Operário E.C, de São Gonçalo 
do Rio Abaixo, enfrenta o estreante 
Intercontinental F.C (foto), de Itabira.
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 Recente-
mente Ciro Gomes 
(1957) acusou o 
GovernoFederal 
de manobras es-
cusas para a li-
quidação dos pre-
catórios. Ciro tem 
vasta experiência 
como político. Foi 
deputado estadu-
al (CE), Prefeito 
de Fortaleza, Governador (CE), 
Ministro da Fazenda, Ministro 
da Integração Social e deputa-
do federal. Concorreu à Presi-
dência da República em 1998, 
2002, 2018 e foi pré-candida-
to em 2022 (PDT). Conhecido 
como político com grande ha-
bilidade no uso da fala, conse-
gue influenciar e persuadir seja 
qual for o tema.
 Sobre Precatórios: 
são requisições de pagamento 
expedidas pelo Judiciário para 
cobrar de municípios, estados 
ou da União, assim como de 
autarquias e fundações, valo-
res devidos após condenação 
judicial definitiva. O pagamento 
está previsto na Constituição 
Federal. O crédito pode ser re-
quisitado pelo beneficiário na 
instituição financeira creden-
ciada. Em 2021, o STF colocou 
na mesa do ministro Paulo 
Guedes mais de 100 bilhões de 
reais em precatórios. Não havia 
como pagar. O ministro foi ao 
Supremo buscar uma saída. Por 
sugestão dos ministros Gilmar 
Mendes e Luiz Fux, Guedes bus-
cou parcelar o pagamento via 
Congresso Nacional. Através da 
PEC 23/21 o Legislativo aprovou 
o parcelamento em 10 anos. 
Existem precatórios que vem 
sendo arrolados por 50 anos.
 Com 10 anos para 
pagar, o orçamento da União 
manteve-se dentro dos precei-
tos da responsabilidade fiscal. 
Os precatórios de valores con-
siderados pequenos vinham 
sendo pagos. No mercado 
financeiro, esses papéis são 
considerados podres e para ne-
gociá-los o credor é submetido 
a deságios que chegam a 50%. 
Nessas condições, grandes 

Bancos compram esses 
créditos apostando em 
decisões políticas que 
favoreçam ganhos as-
tronômicos em tempo 
menor. Na denúncia de 
Ciro ele citou o favore-
cimento a dois Bancos, 
sem citar nomes. Deve 
ser instituição “amigo 
do amigo de meu pai”.
 Com um governo 

gastador e ávido por arreca-
dação, fica uma questão a ser 
esclarecida. Se os precatórios 
tinham prazo de até 10 anos 
para serem quitados, porque 
foram repassados aos Bancos o 
valor total da dívida que soma 
94 bilhões de reais? Porque os 
Bancos estavam comprando 
precatórios com 50% de de-
ságio? Sabiam da liberação? 
Como o Ministro da Fazenda 
Fernando Haddad liberou o 
pagamento, poucos sabem. O 
que sabemos que ele prome-
teu zerar o deficit fiscal neste 
ano. Antecipando pagamentos 
de dívida futuras e com valor 
superior ao que a Operação 
Lava Jato levantou nos desvios 
da Petrobras, vai ser difícil. O 
valor é tão significativo que as 
irregularidades encontradas 
na CPI dos Correios, da Usina 
de Angra, nas verbas com juros 
irrisórios dados a JBS pelo BN-
DES, o apartamento no Guarujá 
ou o Sítio de Atibaia, as obras 
superfaturadas e outras irregu-
laridades, nada se compara ao 
lucro de 43 bilhões que osBan-
cos estão ganhando e fatiando, 
caso a denúncia de Ciro Gomes 
se confirme.
 O jornalismo investi-
gativo praticamente inexiste. 
Esbarram num sistema blin-
dado e protecionista. A grande 
mídia nada noticiou sobre a 
denúncia de Ciro à CNN. Não 
é difícil saber o porquê. Resta 
como última esperança o Con-
gresso Nacional. Por lá, o jogo 
tem lances sinistros e não te-
mos o VAR (árbitro auxiliar de 
vídeo) para o tira-teima. Se não 
obtivermos explicações, ficará 
a certeza de que voltar ao local 
do crime compensa.

O mistério dos precatórios

Eleições 2024: nova regra das sobras!!!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá.
 Não era raro escu-
tarmos, após as eleições, 
seja para vereador ou de-
putado, que o parlamentar 
X ou Y foi “puxado” pelas 
sobras eleitorais em razão 
de votação maciça ou na le-
genda partidária ou em um 
candidato eleito e previa-
mente escolhido por esta.
 Na semana pas-
sada, o Supremo Tribunal 
Federal (STF), nas Ações 
Diretas de Inconstitucio-
nalidade (ADI) 7228, 7263 
e 7325, cujo objetivo inicial 
era tentar invalidar a elei-
ção e a posse de 07 (sete) 
deputados federais de opo-
sição ao atual Governo, for-
mou maioria de que todos 
os partidos poderão par-
ticipar da segunda etapa 
da distribuição das sobras 
eleitorais, que antes era 
reservada a quem tinha 
cláusula de desempenho, 
a chamada 80 20, ou 80% 

para o partido que atingis-
se o quociente eleitoral e 
20% para os candidatos. 
Tal regra foi considerada 
inconstitucional por in-
viabiliza a ocupação de 
lugares no parlamento por 
partidos pequenos e por 
candidatos que tenham 
votação expressiva, além 
de retirar o caráter propor-
cional das eleições para os 
respectivos cargos.
 Além de modular 
os efeitos de tal decisão 
para as eleições de 2024, e 
não afetando as eleições de 
2022, a legislação eleitoral 
prevê que as vagas nas 
eleições proporcionais são 
distribuídas em três fases. 
Inicialmente as vagas são 
distribuídas aos partidos 
que alcançam 100% do 

quociente eleitoral e que 
são preenchidas por can-
didatos que tenham tido 
votos de percentual igual 
ou superior a 10% do quo-
ciente. Na segunda fase era 
que ocorria a distribuição 
da forma “80 20” e, ainda 
havendo vagas, as cadei-
ras seriam distribuídas 
aos partidos com maiores 
médias. Em tal ponto, a 
maioria dos ministros en-
tendeu que é necessária a 
participação de todas as 
legendas nas sobras, in-
dependentemente de te-
rem alcançado a chamada 
cláusula de desempenho.
 O assunto é confu-
so e espinhoso. Mas a Corte 
decidiu, no nosso sentir, 
visando maior participa-
ção. Abraço!

A Quinta Turma do STJ enfia o pé na jaca e diz que
menina de 12 anos pode ser estuprada: não é crime?

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

 Os ministros da Quin-
ta turma do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) decidiram (14/03) 
que não houve estupro de vulne-
rável na relação entre homem de 
20 anos e menina de 12, que re-
sultou em uma gravidez. O placar 
foi de 3 votos a favor dessa tese e 
2 contrários.
 O crime em questão foi 
denunciado pela mãe da vítima, 
mas afastado pelo Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, porque 
houve união estável e, embora o 
casal não esteja mais junto, man-
tém relações por causa da crian-
ça, que é apoiada pelo pai. Em 
1ª instância ele foi condenado a 
mais de 13 anos de reclusão.
 O Código Penal, em 
seu artigo 217-A, tipifica a condu-
ta de ter relação sexual com me-
nor de 14 anos. Consentimento 
da vítima ou anterior experiência 
sexual não afastam a ocorrência 
do crime. O STJ tem tese vincu-
lante sobre o tema, consolidada 
na Súmula 593.
 Relator da matéria, 
o ministro Reynaldo Soares da 
Fonseca afirmou que impor a 
condenação do réu a uma pena 
que seria de, no mínimo, oito 
anos de prisão “significaria 
romper o núcleo familiar e pre-
judicar a criança que resultou 
do casal”. Os ministros Joel Ilan 

Paciornik e Ribeiro Dantas acom-
panharam o relator.
 “O que vai acontecer 
é que os coronéis desse país vão 
misteriosamente se apaixonar 
pelas meninas de 12 anos. Essa 
será a principal excludente de 
ilicitude em todos os casos de 
estupro de vulnerável”, alertou a 
ministra Daniela Teixeira em seu 
voto. Ela foi acompanhada pelo 
ministro Messod Azulay Neto, 
que é presidente do colegiado.
 No entendimento da 
ministra, o caso dos autos repre-
senta um estupro. Ela considera: 
“É pouco crível que o homem de 
20 anos, que tirava a menina de 
12 anos da escola para com ela 
serelacionar, não soubesse da 
ilicitude da conduta”. Disse mais 
ainda em seu voto: “Não temos, 
no presente caso, uma família 
a ser protegida pelo Judiciário. 
Quando uma criança é subme-

tida a situação de conjunção 
carnal, temos um âmbito de vio-
lência, e não de família”, frisou.
 No mês dedicado à 
mulher, esta decisão prova o 
quanto o machismo está arrai-
gado, até mesmo no Judiciário. 
Eles que tem a responsabilidade 
de fazer cumprir a lei, “enfiam o 
pé na jaca” e derrota até mesmo 
que eles consolidaram na Súmu-
la 593, em 2017. Considerar que 
ter conjunção carnal com uma 
menina de 12 merece absolvição 
é mesmo assustador!
 No momento em que 
se relativiza que nem todo estu-
pro praticado com menor de 14 
anos houve violência gera para 
essa vítima uma desproteção. 
Esta estapafúrdia decisão da 5ª 
Turma do STJ, vulnerabiliza ain-
da mais a criança em sua condi-
ção de pessoa em condição pecu-
liar de desenvolvimento.
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 Em comemoração 
ao Dia Mundial da Água, 
celebrado no dia 22 de 
março, o Comitê da Bacia 
Hidrográfica do Rio Piranga 
anuncia edital de Chama-
mento da Iniciativa Protra-
tar Projetos e Obras, que 
disponibilizará mais de R$ 
13 milhões para que cida-
des contempladas na Ba-
cia do Rio Piranga possam 
incrementar seus serviços 
de saneamento e abasteci-
mento de água.
 O edital será aber-
to na segunda-feira, dia 25 
de março. Poderão partici-
par municípios nos quais a
prestação dos serviços pú-
blicos de esgotamento sani-
tário e/ou de abastecimento 
de água potável seja realiza-
da pela administração dire-
ta municipal; por autarquia 
ou empresa pública muni-
cipal, Consórcios públicos 
intermunicipais também 
poderão participar.
 O presidente do 
CBH-Piranga, o ponte-no-
vense Carlos Eduardo Silva, 
o Cadu, disse que a previ-
são é de que o CBH Piran-
ga destine R$1,2 milhões 
em projetos de Sistemas 
de Abastecimento de Água 
(SAS); R$2,5 milhões em 
projetos de Sistemas de Es-

gotamento Sanitário (SES) 
e cerca de R$10 milhões 
para execução das obras 
por meio do edital.
 “Acreditamos que 
o aprimoramento dos ser-
viços ligados ao sanea-
mento básico reflete direta 
e indiretamente na quali-
dade da água dos nossos 
rios. Por isso, é necessário 
investir continuamente em 
ações de melhoria da situ-
ação ambiental da bacia. 
O Dia Mundial da Água 
nos traz a reflexão sobre 
o que estamos fazendo em 
prol desse objetivo”, afir-
mou o presidente do CBH 
Piranga, Cadu Silva.
 O CBH Piranga 
também investe na execu-
ção de ações nos manan-
ciais de abastecimento para
minimizar os impactos 
causados pela degradação 
do solo e desmatamento. 
Destaque para a iniciati-
va Rio Vivo, que reúne os 
programas de controle das 
atividades geradoras de 
sedimentos, recomposição 
de APPs e nascentes e de 
expansão do saneamento 
rural. Até o momento, mais
de 210 nascentes foram 
cercadas nos municípios 
de Amparo do Serra, Orató-
rios, Piranga e Ponte Nova.

CBH Piranga celebra a data 
anunciando R$ 27 milhões para 

saneamento básico, com foco na água

III Encontro de Vereadores do Vale do 
Piranga atrai participantes de 18 cidades

fará com que, no futuro, to-
dos os servidores tenham 
mais praticidade e rapidez 
ao procurarem um docu-
mento; não tendo mais tan-
tos armários e salas cheias 
de arquivo, acumulando 
poeira, que pode prejudi-
car a saúde dos funcioná-
rios”, disseram os diretores.
 O acontecimento 
contou com membros técni-
cos do CISAB-ZM (Consór-
cio Intermunicipal de Sane-
amento Básico da Zona da 
Mata) e ARIS-ZM (Agência 
Reguladora Intermunicipal 
dos Serviços de Saneamen-
to da Zona da Mata) e de 
servidores do SAAE (Servi-
ço Autônomo de Água e Es-

toral de 2024 nos municípios, 
possibilitando aos participan-
tes um maior entendimento 
sobre como transcorrerá o 
pleito deste ano.
 A 1ª palestre foi 
ministrada pelo promotor 
de Justiça Dr. André Tanure 
Domingues Figueiredo, atu-
al promotor da Justiça Elei-
toral da 224ª Zona Eleitoral 
(Ponte Nova e Oratórios). 
Ele destacou o tema “Frau-
de à cota de gênero nas 
eleições”. Após breve in-
tervalo o tema abordado foi 

 O auditório do CEU 
das Artes Ruy Merheb, lo-
calizado na Praça José Emi-
liano Martins, 75, na parte 
baixa do Centro Histórico, 
foi o palco para usado para 
apresentação do projeto 
"Transformação Digital" 
quando foi explicado todo 
o processo de transforma-
ção digital que ocorreu no 
DMAES (Departamento 
Municipal de Água, Esgoto 
e Saneamento). Na mesma 
data, 14 de março, pela ma-
nhã, foi lançado o programa 
VALORIMAIS, o Programa 
de Controle de Qualidade 
da autarquia municipal.
 Na ocasião foi apre-
sentada pela autarquia o re-
sumo do programa “DMAES 

 Cerca de 90 pes-
soas, a maioria vereadores 
com mandatos participaram 
na quarta-feira, 20 de mar-
ço de 2024, do III Encontro 
de Vereadores do Vale do 
Piranga, organizado pela Câ-
mara de Ponte Nova, Além 
dos vereadores no exercício 
do mandato 2021/2024, se 
inscreveram servidores de 
Câmaras, dirigentes partidá-
rios e pré-candidatos às elei-
ções municipais de 2024.
 A coordenação do 
Encontro registrou as pre-
senças de participantes das 

goto) da cidade de Recreio, 
município mineiro.
 Além de servidores 
da autarquia, comparece-
ram ao ato: Prefeito Wagner 
Mol Guimarães, a vice-pre-
feita Valéria Alvarenga e a 
vereadora Aninha de Fizi-
ca (PSB), as secretárias de 
Governo e de Assistência 
Social e Habitação, Sandra 
Regina Brandão Guimarães 
e Juliano Gomes Pereira; 
o secretário municipal de 
Planejamento e Desenvol-
vimento Econômico, Afonso 
Tim Mauro Pinho Ribeirão 
e o provedor do Hospital de 
Nossa Senhora das Dores, 
Dr. Francisco Chiquinho Ro-
drigues da Cunha Neto.

"Legislação Eleitoral para 
as Eleições 2024”, que teve 
explicações técnicas do 
advogado especialista em 
direito eleitoral Edson de 
Resende Castro.
 Dr. Edson de Re-
sende Castro foi membro 
da Procuradoria de Justiça 
e coordenador eleitoral do 
Ministério Público de Minas 
Gerais até janeiro e membro 
auxiliar da Procuradoria-Ge-
ral Eleitoral, junto ao Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE), 
entre os dias 2022 e 2023.

Sem Papel”, frisando a gran-
de transformação digital que 
foi realizada. Durante a apre-
sentação técnica, também 
ocorreu o storytelling, falan-
do sobre a transformação di-
gital sob os olhos da “atriz” 
Maria do Socorro, uma per-
sonagem criada para fazer 
alusão a servidores que en-
cararam o desafio de trocar o 
papel pela digitalização.
 Segundo infor-
mações do Diretor-geral 
do DMAES e da Diretora 
Adjunta, Anderson Sodré 
e Danielle Alvarenga, a eli-
minação de papel físico das 
dependências do DMAES, 
possui benefícios incontá-
veis a curto, médio e longo 
prazo. “Essa mudança hoje 

cidades de Ponte Nova, Rio 
Doce, Canaã, São Pedro dos 
Ferros, Acaiaca, Piedade de 
Ponte Nova, Barra Longa, 
Dom Silvério, Santa Cruz do 
Escalvado, Manhuaçu, Gua-
raciaba Sem-Peixe, Urucânia, 
Sericita, São José do Goiabal, 
Rio Casca, João Monlevade, 
Sericita e Teixeiras.
 O evento teve por 
objetivo proporcionar inter-
câmbio de ideias, projetos e 
experiências entre os parla-
mentares da região. Os pales-
trantes abordaram assuntos 
relacionados ao processo elei-

Momento da apresentação do DMAES sem Papel e VALORIMAIS

Promotor Eleitoral Dr. André Tanure Domingues Figueiredo fala sobre “Fraude à cota de gênero”

Auditório do CEU das Artes recebeu poucos convidados para a exposição dos programas

Ponte Nova e o Rio Piranga poderão se beneficiar de recursos do CBH Piranga

O encontro reuniu dezenas de pessoas da região, a maioria vereador com mandato

“DMAES sem papel” e lançamento do Programa 
de Controle de Qualidade VALORIMAIS

DIA MUNDIAL DA ÁGUA



@joaoemaria1722/Aline Lopes - So-
nhando ao ar livre!

@ezequielbetania - Buscando viver 
intensamente!

@anapaula_paulucci - energia pura para 
qualquer hora!

@fabi_ccastro – Entre tintas e papéis!
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Pega a visão do Zé Ratinho

 Isa de Paula, a garota que trabalha na área co-
mercial da Coorpnova (Cooperativa dos Recicladores 
de Ponte Nova), marca posição no que pensa e gosta. 
Além disso, grande corrente de amigos e amigas di-
zem que ela tem bom gosto ao torcer pelo Galo das Al-
terosas, time que já teve em seus quadros o eterno Rei 
do Galo, que também é ponte-novense como a Menina 
de Iansã!

 O comerciante das bandas do Novo Horizonte, 
Anderson Azevedo, que já foi vereador de Ponte Nova 
(2013-2016), põe a cara na reta e diz que é pré-candi-
dato neste ano de 2024. Anderson Azevedo, que já foi 
locutor da “Rádio Líder FM 93,9 MHz”, foi ao deputado 
estadual Adriano Alvarenga: entregou ofício pedindo re-
cursos para reforma do campo que fica entre os bairros 
Cidade Nova e São Pedro, o popular e famoso Carecão!

Menina de Iansã

Anderson Azevedo

 Ponte Nova jamais 
se esquecerá do homem 
que revolucionou o siste-
ma de atendimento às pes-
soas com problemas na vi-
são. Este era o Zé Ratinho, 
o homem que construiu a 
imagem de uma família de-
dicada ao que faz. Eles para 
sempre serão profissionais 
moldados pela têmpera 
de Zé Ratinho, da Silmar 
Ótica. Pescador, rotariano, 
bom de prosa e defensor do 
meio ambiente! Viva para 
sempre, Zé Ratinho!

MÊS DA MULHER
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 Mais de 07 mil 
produtores de leite, in-
cluindo representantes 
das microrregiões de Ponte 
Nova e de Viçosa, se reuni-
ram para reivindicar o fim 
das importações de leite 
em pó do Mercosul e exigir 
medidas emergenciais para 
salvaguardar o segmento 
leiteiro de Minas Gerais 
e do Brasil. O movimento 
“Minas Grita pelo Leite!” 
aconteceu no auditório do 
Expominas, em Belo Hori-
zonte, que ficou lotado na 
manhã de segunda-feira, 
18 de março.
 A iniciativa é li-
derada pela Federação da 
Agricultura e Pecuária do 
Estado de Minas Gerais 
(Faemg) e contou com o 
apoio da Confederação 
da Agricultura e Pecuária 

(CNA), sindicatos rurais, 
cooperativas e mais de 80 
autoridades dos poderes 
Executivo e Legislativo. 
Um dos pontos altos do 
evento foi o anúncio, feito 
pelo governador Romeu 
Zema, de mudanças no 
ICMS para laticínios que 
importam leite.
 Romeu Zema 
anunciou que vai retirar o 
incentivo para a importa-
ção do leite em pó. O go-
vernador afirmou que isso 
é tratar justamente quem 
produz, paga imposto e 
gera emprego em Minas 
Gerais Em Minas, especifi-
camente, vários produtores 
se veem obrigados a deixar 
a atividade leiteira em fun-
ção da competição desleal 
de mercado originada pela 
importação do leite em pó.

Movimento “Minas Grita pelo Leite” 
reúne pecuaristas das microrregiões 

de Ponte Nova, Viçosa, Manhuaçu

 O lançamento da 
edição do Parlamento Jovem 
(PJ) 2024 aconteceu na se-
mana passada (14/03) na 
reunião da Câmara de Ponte 
Nova. Estavam presentes es-
tudantes inscritos e o profes-
sor Marcelo Pinto, do Colégio 
Polivalente (Escola Estadual 
Professor Raimundo Marti-
niano Ferreira).
 Na Tribuna Livre ele 
discorreu sobre “Os impactos do 
Parlamento Jovem na vida de 
estudantes de Ensino Médio”. 
Neste ano, o tema do PJ é “Me-
lhorias no ensino escolar”, com 
a participação de 58 estudantes 
de 09 (nove) escolas, que se ins-
creveram para realizar as ativi-
dades ao longo do ano.
 Marcelo, que é Dou-
torando e Mestre em Educa-

ção pela Universidade Federal 
de Ouro Preto e Bacharel e 
Licenciado em História pela 
Universidade Federal de Vi-
çosa (UFV); destacou a impor-
tância do Parlamento Jovem 
como um mecanismo de cons-
cientização dos estudantes.
 A sessão do lança-

mento do PJ contou com a 
presença da diretora edu-
cacional da Superinten-
dência Regional de Ensino 
(SRE), Susana Lúcia do 
Nascimento, do Diretor do 
Instituto Federal de Minas 
Gerais (IFMG), Luciano 
Vilas Boas, da diretora da 

Escola Estadual Caetano 
Marinho, Pollyanna Tac-
chi Nogueira, do professor 
da Escola Nossa Senhora 
Auxiliadora e do Instituto 
Montessori, Romeu Lacer-
da e da professora do Co-
légio Estadual, Jéssica de 
Castro Gomes.

Lançado pela Câmara de Ponte Nova a edição de 2024

Começa a reforma do telhado 
da Câmara de Ponte Nova

Educação: Suellenn Fisioterapeuta (PV) 
consegue verbas para escolas de Ponte Nova

Escola Municipal Joaquim Pimenta, no Passa Tempo, na zona rural de Ponte Nova, vai receber 
melhorias com recursos obtidos pela vereadora do PV

 A vereadora Sul-
len Fisioterapeuta (PV) 
anunciou o aporte de 
R$450 mil em emendas 
disponibilizadas por par-
lamentares estaduais, por 
sua solicitação. R$300 mil 
serão usados em reformas 
na Escola Estadual Coro-
nel Cantídio Drumond, lo-
calizada na Rua Felisberto 
Leopoldo, Bairro Santa Te-
resa. Esta emenda é da de-
putada estadual Lohanna 
França (PV).
 Já o deputado es-
tadual Thiago Cota (PDT) 
destinará R$150 mil para 
serem utilizados na Escola 
Municipal Joaquim Pimen-
ta, na comunidade rural 

 A empresa White 
Tratores Serviços de Terra-
planagem Ltda foi contrata 
pela Câmara de Ponte Nova 
para a prestação de serviços 
de execução de obra e ser-
viços especializados de re-
forma do telhado do prédio 
sede da Câmara, conforme 
projetos, planilhas, memo-
rial descritivo e proposta co-
mercial integrantes do Pro-
cesso Licitatório 056/2023.
 O projeto arquitetô-
nico da reforma do telhado 
foi elaborado em março de 
2023 e tem como respon-
sável técnico o engenheiro 
civil Clayton Soares Fernan-

Passa Tempo, margem 
direita da MG 262, KM 12. 
Com estes recursos, as 02 
(duas) unidades escolares 
terão quadra poliesporti-
va, reformas dos prédios e 
compra de equipamentos 
para a prática esportiva 
dos alunos.
 Segundo a verea-
dora Suellenn, os valores 
serão utilizados para refor-
ma do prédio e construção
da quadra poliesportiva da 
Escola Estadual Coronel 
Cantídio Drumond, além 
melhorias na segurança, 
infraestrutura, compra de 
equipamentos e construção 
de uma quadra para a práti-
ca de esportes dos alunos. 

des. Coube ao engenheiro 
civil e agente administrati-
vo da Câmara, Leonardo de 
Araújo Silva, apresentar o 
projeto de reforma aos vere-
adores. O prazo previsto de 
execução é de 90 dias, e o 
valor é R$114.554,82.
 A reforma do te-
lhado do casarão – que 
foi construído no início 
do século XX – é de suma 
importância para a preser-
vação do prédio histórico 
onde funciona a sede do 
Legislativo Municipal desde 
1996. No início de março 
chegaram as telhas novas 
que substituirão as antigas, 

“As reformas visam pro-
porcionar um ambiente 
mais adequado e saudável 
para os alunos, educado-

que em boa parte estão in-
servíveis. As telhas em con-
dições de ser reusada, que 

res e colaboradores das 
instituições de ensino”, 
afirmou a vereador Suellen 
Fisioterapeuta (PV).

forem retiradas inteiras, 
serão encaminhadas para a 
secretaria municipal.

PARLAMENTO JOVEM
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Encontro de integrantes e apoiadores na tenda do Consepis onde a campanha de doação de 
órgãos foi o tema

Tenda da oncologia do HAG participando do evento pela saúde

“Saúde e Prevenção: cuide de você e evite o câncer 
de intestino” vira tema de saúde, em Ponte Nova

 O evento “Saúde e 
Prevenção: Cuide de Você e 
Evite o Câncer de Intestino” 
aconteceu no espaço multi-
úso do jardim da Praça Cid 
Martins Soares, em Palmei-
ras, na manhã de sábado, 
16 de março. Esta iniciativa 
reuniu diversas instituições 
renomadas, como a Comis-
são Intra-Hospitalar de Doa-
ção de Órgãos e Tecidos para 
Transplante (CIHDOTT) do 
Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho (HAG) e a Faculdade 
Dinâmica, entre outras.
 O Consepis (Con-
selho de Segurança Pú-
blica e Integração Social) 
liderou a ação “Doe de 
Coração: uma campanha 
pela doação de órgãos”. 
Segundo a Diretora de 

 Com a proximidade 
do período de baixas tempe-
raturas e aumento da circu-
lação de vírus respiratórios, a 
secretaria de estado da Saúde 
reforça a importância da vaci-
nação contra a Influenza (gri-
pe). A campanha começará a 
partir de segunda-feira, 25 de 
março até a 31 de maio, mas 
vários municípios mineiros 
deram início à vacinação nes-
ta semana. O dia D de mobi-
lização nacional está previsto 
para 13 de abril.
 O estado recebeu 
844 mil doses da vacina con-
tra a Influenza, que já foram 
distribuídas às regionais de 
saúde do estado. De acordo 
com o Ministério da Saúde, 
mais doses serão disponibili-
zadas em remessas ao longo 
do período de vacinação. A 
estimativa é de 8,7 milhões 
depessoas incluídas nos gru-
pos prioritários para a vaci-
nação no estado.

Eventos do Consepis, Amé-
lia Suriani, o objetivo da 
campanha é incentivar a 
população a tornar-se do-
adora de órgãos, promo-

 A imunização tem 
como objetivo a redução das 
complicações, internações e a 
mortalidade decorrentes das 
infecções pelo vírus. A vacina 
é segura e está disponível nas 
Unidades Básicas de Saúde 
de Ponte Nova.
 A campanha será re-
alizada segundo a população 
prioritária para a vacinação: 
pessoas com 60 anos de ida-

vendo diálogos familiares 
e compartilhando histórias 
inspiradoras, como a de 
Luzia Gurgel Couto, mãe 
do jovem Lucas Moreira 
Gurgel Couto, cujo coração 
foi o primeiro a ser captado 
em Ponte Nova, em 2008.
 Esta semana mar-
ca o 1º aniversário da 
aprovação da Lei Munici-
pal de Incentivo à Doação 
de Órgãos e Tecidos para 
Transplantes (sugestão 
de Amélia Suriani), san-
cionada em 21 de março 
de 2023, estabelecendo 
o dia 20 de março como 
a data comemorativa, em 
memória à primeira cap-
tação de coração.

de ou mais, crianças de 06 
(seis) meses a menores de 06 
(seis) anos, gestantes e puér-
peras (mulheres no período 
pós-parto), indígenas, qui-
lombolas, trabalhadores da 
saúde, professores, pessoas 
com comorbidades, pessoas 
com deficiência permanente, 
além das Forças Armadas, de 
segurança e salvamento, en-
tre outros.

Ponte Nova inicia vacinação 
contra a Influenza

 O vereador Wag-
ner Gomides (PV) acaba de 
anunciar, que após solici-
tações e troca de ofícios e 
contatos pessoais conse-
guiu com a deputada esta-
dual Lohanna França (PV), 
a liberação de emenda par-
lamentar para a compra de 
01 (um) sistema de video-
endoscopia flexível (endos-
copia/colonoscopia) para o 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores.
 A videoendoscopia 
digestiva flexível é um exa-
me utilizado para investiga-
ção de inúmeros sintomas 

digestivos que podem estar 
associados a doença de re-
fluxo, gastrites, duodenites, 
tumores etc. Serve também 
para detectar problemas 
que demandarão tratamen-
to (retirada de pólipos, di-
latação de áreas estreitadas, 
entre outros).
 “Essa tecnologia é 
a mais avançada que existe 
e vai permitir um diagnós-
tico mais preciso e con-
sequentemente um trata-
mento mais adequado. Isso 
significa mais saúde para o 
nosso povo”, afirmou Wag-
ner Gomides (PV).

Vereador do PV consegue recursos 
para compra de equipamento de 

videoendoscopia para o HNSD

A3TV.BR

Evento teve a participação do Consepis que promoveu a campanha 
“Doe de Coração: uma campanha pela doação de órgãos”
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 O Dia Mundial da 
Água em Ponte Nova será ce-
lebrado em Ponte Nova, em 
02 (dois) momentos distin-
tos. O DMAES (Departamento 
Municipal de Água, Esgoto 
e Saneamento), em parceria 
com a secretaria municipal de 
Meio Ambiente (Semam) pro-
gramou para a manhã de 22 
de março, a partir de 9 horas, 
no CEA (Centro de Educação 
Ambiental), no Passa-Cinco 
(acesso pelo Bairro de Fáti-
ma), palestras e ações sobre 
a importância da água e da 
preservação ambiental.
 O público-alvo será 
composto por alunos da 
APAE (Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais), 
entidades que está comple-
tando 50 anos de fundação. 
Segundo informações, os 
alunos também conhecerão 
o Viveiro de Produção de Mu-
das, que fica a pouco mais de 
500 metros do CEA. Eles po-
derão levar espécies mudas 
nativas para plantar em casa 
e ainda conviver como espa-
ço ecologicamente correto.

 O outro momento 
no dia 22/03, acontece na 
região, acima da Santinha. 
entre os bairros Copacabana, 
Nova Copacabana e Cidade 
da Serra: no local serão plan-
tadas cerca de 200 mudas de 
árvores nativas e frutíferas 
(ipês amarelo e rosa; aro-
eirinha (pimenta-rosa); si-
bipiruna, pitanga, cutieira, 
jamelão, entre outras). Estas 
espécies são produzidas pelo 
viveirista Emílio “Milinho” 
Trivellato, que abriu parce-
ria para reflorestamento em 
Ponte Nova, com o ambien-
talista Ricardo Motta.
 O ato tem a chance-
la da AmaCopa (Associação 
dos Moradores e Amigos do 
Bairro Copacabana e Adja-
cências) em parceria com a 
Semam, que também assinou 
convênio abrindo oportuni-
dade para a implantação da 
Horta Comunitária. O presi-
dente da entidade comunitá-
ria, suplente de vereador pelo 
PV (Partido Verde), Marcinho 
de Belim, confirmou o ato de 
planto para as 17 horas.

DMAES, Semam e AmaCopa 
comemoram: interatividade com alunos 

da APAE e plantio em Copacabana

de água e potencializa os 
alagamentos.
 “As águas dos cór-
regos vêm em linha reta e 
se encontram com o Rio 
Piranga, que tem o volu-
me muito maior de água, 
uma força muito maior de 
água, de frente. Nas épo-
cas de chuva, quando o 
Piranga tem mais água e 
mais força, o córrego com 
menos força, o que vai 
acontecer com essa água 
descendo? A água retorna 

editor do Líder Notícias.
 Segundo Queila 
Santos, o grupo de Rio Doce 
atendeu chamado do IFMG 
que está desenvolvendo com 
a Fundação Renova o projeto 
Pulsar Jovem que consiste 
em formar lideranças jo-
vens, incentivando a partici-
pação social e o engajamen-
to nas soluções de questões 
e problemas, na Bacia do Rio 
Doce, por meio de projetos 
socioambientais, construí-
dos de forma coletiva pelos
jovens estudantes.
 O projeto “Pulsar 
Jovem pelo Rio Doce” atende 
33 municípios em Minas Ge-

 Uma ideia pro-
posta pelo vereador Zé 
Roberto Júnior (Rede 
Sustentabilidade) prevê 
amenizar as inundações 
que ocorrem nos afluen-
tes do rio Piranga, criando 
situações que permitam o 
escoamento não em linha 
reta, mas de forma curva. 
O parlamentar observou 
que o formato perpen-
dicular pelo qual os cór-
regos deságuam no Rio 
Pirando provoca retenção 

 A estudante de Jor-
nalismo Queila Santos coor-
denou momento de intera-
tividade entre os alunos do 
campus Ponte Nova IFMG, 
localizado na Praça José 
Emiliano Dias, 87, no Centro 
Histórico. No sábado 16 de 
março, ela e outras partici-
pantes do grupo Contos e 
Encantos, de Rio Doce, pro-
duziu momentos de conta-
ção de história no vagão cul-
tural, tendo como pano de 
fundo mudas de árvores na-
tivas doadas pelo viveirista 
Emílio “Milinho” Trivellato 
por intermédio do ambien-
talista Ricardo Motta, atual 

As águas do Ribeirão Vau desaguavam no Rio Piranga de forma diagonal

A estudante de Jornalismo, Queila Santos, recebe as mudas de árvores nativas do ambienta-
lista Ricardo Motta, em parceria com Milinho Trivellato

Momento de registro no vagão cultural do IFMG, após a contação de história, em 16/03

Depois de 1990, as águas entram em linha reta no Rio Piranga, tendo ainda retenção de ga-
lhos e touceira de capim nas colunas: prejudicam o escoamento

No Dia da Árvore (21 de setembro) do ano passado (2023), a Semam comandou plantio de
mudas de árvores nativas em espaço aberto do Colégio Polivalente, com apoio dos alunos

Grupo de contação de histórias de Rio Doce se apresentou no campus Ponte Nova IFMG em 16 de março

Contos e Encantos participa do 
projeto “Pulsar Jovem pelo Rio Doce”

para trás”, explicou.
 O vereador pro-
pôs que o formato de de-
ságue dos afluentes seja 
curvo e em direção ao 
curso do rio principal. “Se 
onde desaguar fosse em 
formato de U, de curva, 
a água pegava a direção 
do próprio. O Rio Piranga 
puxava a água em vez de 
retornar. A água não ba-
teria de frente”, projetou.
 Ribeirão Vau 
Açu - Desde 1.990 que o 

rais, entre eles Ponte Nova, 
Barra Longa, Dionísio, Ma-
riana, Raul Soares, Rio Cas-
ca, Rio Doce, São Domingos 
do Prata, São José do Goiabal, 
São Pedro dos Ferros, Santa 
Cruz do Escalvado e Sem Pei-
xe. Em Ponte Nova, os alunos 
do IFMG elaboram projetos 
com apoio dos professores.
 Queila Santos disse 
que a proposta foi revestida 
de sucesso, com os alunos 

Ribeirão Vau Açu teve seu 
curso alterado, com re-
cursos federais do antigo 
Plano Cura. Foi construída 
uma galeria debaixo da 
Avenida Custódio Silva, 
em linha reta, com pilotis 
que retêm galhos e piora 
ainda mais p escoamento 
da água. Antes, as águas 
do Ribeirão Vau Açu des-
ciam em diagonal na dire-
ção ao Rio Piranga e desa-
guavam quase em frente à 
antiga Serralheria Boroni.

participando efetivamente. 
“Muitos levaram mudas 
para plantar no terreiro das 
suas casas e outras serão 
plantadas no próprio cam-
pus do IFMG. Agradecemos 
aos nossos colaboradores 
que cederam as mudas. 
Pois a ideia era debater a 
conscientização eu s cuida-
dos com o meio ambiente. 
Conseguimos!”, disse entu-
siasmada Queila Santos.

Vereador quer amenizar cheias mudando a forma 
do Ribeirão Vau Açu desaguar no Rio Piranga

DIA MUNDIAL DA ÁGUA

INUNDAÇÕES NA VILA OLIVEIRA
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Coisa de mulher: como lidar com a menstruação?

EFEITOS DA MENSTRUAÇÃO E O SOFRIMENTO DA MULHER
 O sangramento 
da mucosa uterina, no 
entanto, não acontece de 
repente, por capricho cí-
clico da natureza. É pre-
cedido pela ação de uma 
rede de hormônios com 
interações de alta com-
plexidade. Como são li-
berados na corrente san-
guínea, eles agirão em 
todos os tecidos do corpo 
em que existam células 
com receptores aos quais 
possam se ligar.
 A situação da 
menstruação atua em os-
sos, cartilagens, múscu-
los, coração, intestinos, 
cérebro e outros órgãos 
internos. A multiplicida-
de de ações explica os 
sintomas relacionados 
com o ciclo menstrual: 

 “O desinteresse 
da medicina pela mens-
truação, que traz sofri-
mento e humilhações 
que podem durar déca-
das em metade dos seres 
humanos, explica a falta 
de conhecimento e de op-
ções terapêuticas para 
problemas como a endo-
metriose”, comenta Dr. 
Drauzio Varella, em seu 
portal de Saúde.
 Menstruar todo 
mês é fenômeno moder-
no. As mães de nossas 
bisavós, nascidas um ou 
mais séculos atrás, casa-
vam com 15 anos, come-
çavam a menstruar aos 
17 e já engravidavam. 
Tinham 08 (oito), 10 fi-
lhos, ou até mais, que as 

dores pélvicas, obstipa-
ção (dificuldades para 
defecar), dolorimento 
nas mamas e distúrbios 

impediam de ovular por 
09 (nove) meses e por 
boa parte do período de 
amamentação.
 No fim de uma 
vida reprodutiva que co-
meçava tarde e termina-
va ao redor dos 40 anos, 
o número de menstru-
ações ficava entre 50 e 
100. Por razões, ainda 
não conhecidas, na mu-
lher moderna amenarca 
(1ª menstruação) ocorre 
em média aos 12 anos e 
a menopausa (sem mens-
truação) vem depois dos 
50. “Com taxas de nata-
lidade decrescentes, mu-
lheres com 01 (um) ou 02 
(dois) filhos menstruam 
cerca de 400 vezes”, ga-
rante Dr. Drauzio Varella.

emocionais, entre outros 
que afetam a saúde física 
e mental.
 Os livros de me-

dicina consideram nor-
mais ciclos com duração 
de 24 a 38 dias, com pe-
ríodos de sangramento 

uterino de até 08 (oito) 
dias. Essa faixa de nor-
malidade, entretanto, 
nem sempre correspon-
de à percepção da mulher 
que enfrenta desconfor-
tos intensos e embaraços 
sociais provocados pelas 
dores, alterações de hu-
mor e imprevisibilidade 
do sangramento.
 A ignorância da 
sociedade e de boa parte 
dos médicos em relação 
a esse aspecto fisiológico 
do organismo feminino 
leva à depreciação das 
queixas e do sofrimen-
to. É “coisa de mulher”, 
como dizem. O descaso 
mascara condições pa-
tológicas como a endo-
metriose e o transtorno 
disfórico pré-menstrual.
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.  As Coligações 

têm natureza eleitoral, são 
efêmeras e se extinguem 
após as eleições. Os parti-
dos ainda podem se coli-
gar para lançar candidatos 
nas eleições majoritárias: 
para prefeito, governador, 
senador e presidente da 
República, independente 
do partido estar fora da 
Federação. Nas eleições 
proporcionais (vereador, 
deputado estadual, depu-
tado distrital e deputado 
federal), não há possibili-
dade de coligação.
 As federações 
têm natureza permanen-
te: são formadas por par-
tidos que têm afinidade
programática e duram 
pelo menos os 04 (qua-
tro) anos do mandato. 
Se algum partido deixar 
a federação antes desse 

prazo, sofre punições, 
tais como a proibição de 
utilização dos recursos do 
Fundo Partidário pelo pe-
ríodo remanescente.
 Nas eleições mu-
nicipais que acontecem 

dor, já que essas eleições 
estarão dentro do prazo 
de validade das federa-
ções. Por exemplo: a Fe-
deração PT, PV e PCdoB 
em Ponte Nova só pode 
lançar 14 candidatos.

neste ano de 2024, após 
a celebração das fede-
rações para eleições ge-
rais (2022), as mesmas 
devem ser levadas em 
conta no lançamento de 
candidaturas para verea-

Entenda as diferenças entre coligações e 
federações partidárias: como funcionarão?
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 Os estudos no 
campo da energia vêm 
cada vez mais trazendo luz 
aos assuntos relacionados 
à intuição. Longe de ser 
uma conhecedora do en-
redo, sou apenas alguém 
que tem curiosidade sobre 
o tema, pois isso traz escla-
recimento às práticas das 
terapias holísticas.
 É fato que tudo é 
feito da mesma energia, 
somos essencialmente 
iguais. Do ponto de vista 
oriental, esse é o princípio 
fundamental do Universo, 
não há distinção.
 Levando-se em 
conta a capacidade da men-
te humana de elevar seu 
padrão vibratório através 
do pensamento positivo, 
como focar em coisas que 
trazem alegria e satisfação, 
podemos dizer que sim, no 
Universo há infinitas pos-
sibilidades de existência e 
podemos escolher qual ca-
minho seguir.
 Algumas culturas 
acreditam na lei do retorno, 
onde você recebe de volta o 
que consegue doar; se ima-
ginamos nossas vibrações 
emitidas como ondas, fica 
fácil compreender de al-
guma forma recebemos de 
volta o que emanamos: é 
como um eco!
 Há povos que ava-
lizam a troca. Isto é: é pre-
ciso doar ou se doar para 
fazer a energia circular, 
atraindo assim a prosperi-
dade e felicidade. Vejo aqui 
uma forma de manter o 
equilíbrio entre as polarida-

des e atender nosso campo 
emocional em harmonia.
 Dentro da visão 
de mundo quântico, a rea-
lidade está estabelecida na 
consciência e se você con-
segue encarar este fato, vai 
perceber que fazemos parte 
de tudo isso, não estamos 
isolados ou do lado de fora. 
Talvez esse seja um cami-
nho, ou o primeiro passo 
para aprender a valorizar 
sua intuição…
 “Não há dúvida 
de que a consciência como 
terreno da existência, é 
um salto quântico daqui a 
eternidade. É preciso enca-
rar o fato de que a consci-
ência tem que ser não local 
e não dual – e você está 
nela” (Amit Goswami)
 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, re-
generação celular, auricu-
loterapia, terapeuta floral 
e aromaterapia. Escreve na 
4ª semana de cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

Construindo realidade

Mineira da UFOP participa de debates 
na ONU sobre empoderamento feminino

Maria Antonieta Rigueira 
Leal, além de ser homena-
geada com nome em placa 
afixada em sala de aula, 
proferiu a palestra "A pos-
sibilidade de aplicação 
da Justiça restaurativa 
aos conflitos domésticos 
e familiares decorrentes 
da condição de gênero". 
Antes, os organizadores 
apresentaram a peça tea-
tral “Ciclos de Silêncio”-
que causou impacto.
 Para homenage-
ar algumas mulheres de 
destaque em Ponte Nova, 
cada turma escolheu uma 
personalidade que con-
tribui de forma relevan-
te para a comunidade e 

leira conta com 120 mem-
bros. A CSW é o maior 
encontro anual da Organi-
zação das Nações Unidas 
(ONU) sobre igualdade 
de gênero e de empode-
ramento das mulheres. A 
comissão é apoiada pelo 
Outright International, 
uma organização global 
que atua pela garantia de 
direitos sobre orientação 
sexual, identidade e ex-
pressão de gênero e carac-
terísticas sexuais. As ações 
acontecem até hoje, 22 de 
março, em Nova York, nos 
Estados Unidos.

 Com atividades 
planejadas por uma co-
missão composta pelas 
professoras Cássia Pires e 
Keyla Senra e pelos dire-
tores Luciano Espiridião 
e Pedro Henrique Pereira 
foi realizada no campus 
do IFMG (Instituto Federal 
de Minas Gerais) “I Sema-
na Escolar de combate à 
violência contra a Mu-
lher”. A proposta teve a 
colaboração dos estudan-
tes do 2º ano técnico inte-
grado em Administração, 
que realizaram um traba-
lho prático no âmbito da 
disciplina Marketing.
 A defensora pú-
blica de Ponte Nova, Dra. 

 Anna Tulie Araú-
jo foi selecionada para 
integrar a delegação bra-
sileira que participa da 
68ª edição anual da Com-
mission on the Status of 
Women (CSW). Ela é alu-
na do curso de Direito da 
Universidade Federal de 
Ouro Preto (UFOP) e líder 
de Advocacia e Comunica-
ções da União Libertária 
de Transgêneros (Ultra). 
Na CSW, Anna Tulie com-
põe a ala de representan-
tes da sociedade civil, na 
qualidade de conselheira.
 A delegação brasi-

assim cada sala de aula, 
durante o ano de 2024, 
passou a ter o nome de 
mulher. Entre as home-
nageadas está Mãe Fizi-
ca, líder da Umbanda em 
Ponte Nova. O momento 
serviu para refletir sobre a 
“Lei Maria da Penha”.
 Com o propósito 
de abordar o combate à 
violência contra a mulher, 

por perspectivas distintas, 
o IFMG recebeu psicólogas, 
nutricionista, sexóloga, 
policial militar, cientista 
social, professoras de bio-
logia, ex-alunas e acadêmi-
cas da UFV e UFMG, e em-
preendedoras. Contamos 
também com a oferta das 
oficinas de desenho, bara-
lho interativo e volêi, pelos 
estudantes do 2º ano.

Dra. Maria Antonieta Rigueira Leal recebeu homenagem de alunos e direção do IFMG

Dra. Maria Antonieta e Mãe Fizica dão nomes a salas de aula do campus 
Ponte Nova: outras mulheres também receberam a homenagem

MÊS DA MULHER

Defensora pública e Mãe de Santo 
recebem homenagem do IFMG
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Espectro Autista), diag-
nosticado de forma tardia. 
Teofilo e Roberta Tostes 
Daniel compartilham o 
amor pela escrita e tri-
lham carreiras paralelas 
no universo da literatura.
 Roberta Tostes 
Daniel lançou seu 3º li-
vro no dia 17 de março, 
domingo “corpo-esconde-
rijo”, com a presença de 
outro ponte-novense ilus-
tre, o radialista Luiz Car-

 As barreiras para 
as pessoas com deficiência 
ainda são um gigantesco 
obstáculo a serem supera-
das. Porém essa condição 
que poderia limitar a mui-
tos, não foi capaz de frear os 
sonhos de 02 (dois) irmãos 
apaixonados pela poesia.
 Ele com deficiên-
cia física (luxação coxo-
femoral e encurtamento 
da perna direita) e ela 
com TEA (Transtorno do 

Irmãos unidos pelo amor à poesia
lançam livros no Rio de Janeiro

Teofilo Tostes Daniel, Luiz Carlos Lula e Roberta Tostes Daniel no dia do lançamento, 17 de março, no Rio de Janeiro

Teofilo Tostes Daniel sua irmã Roberta Tostes Daniel exibem seus livros que foram lançados "Como tudo começou”, na década de 1.970: Lisa Daniel e o ponte-novense Guilherme Daniel Neto

 O Dia Mundial da 
Água é comemorado, todos os 
anos, no dia 22 de março. A 
data foi sugerida na Conferên-
cia das Nações Unidas (ONU) 
sobre Meio Ambiente e Desen-
volvimento de 1992, e passou 
a ser comemorada em 1993. A 
cada ano, um novo tema é es-
colhido. Para este ano de 2024, 
o tema é “Aproveitar a Água 
para a Paz”.
 O objetivo do Dia 
Mundial da Água é promover 
conscientização sobre a rele-
vância da água para a nossa 
sobrevivência e de outros seres 

vivos. Além disso, a data é um 
momento para lembrar a im-
portância do uso sustentável 
desse recurso e a urgente ne-
cessidade de conservação dos 
ambientes aquáticos, evitando 
poluição e contaminação.
 No dia 22 de março 
de 1992, a ONU divulgou um 
documento conhecido como 
“Declaração Universal dos 
Direitos da Água”. Nesse do-
cumento são apresentados 
pontos importantes sobre esse 
recurso hídrico, destacando 
sua importância e a necessida-
de de sua preservação.

Art. 1º- A água faz parte do 
patrimônio do planeta.

Art. 2º- A água é a seiva do 
nosso planeta. Ela é a condi-
ção essencial de vida de todo 
ser vegetal, animal ou huma-
no. Sem ela não poderíamos 
conceber como são a atmos-
fera, o clima, a vegetação, a 
cultura ou a agricultura.

Art. 3º – Os recursos na-
turais de transformação 
da água em água potável 
são lentos, frágeis e muito 
limitados.

Art. 4º- O equilíbrio e o fu-
turo do nosso planeta depen-
dem da preservação da água 
e de seus ciclos.

Art. 5º- A água não é so-
mente uma herança dos nos-
sos predecessores; ela é, so-
bretudo, um empréstimo aos 
nossos sucessores.

Art. 6º – A água não é uma 
doação gratuita da natureza; 
ela tem um valor econômico: 
precisa-se saber que ela é, 
algumas vezes, rara e dis-
pendiosa e que pode muito 
bem escassear em qualquer 
região do mundo.

Art. 7º – A água não deve 
ser desperdiçada, nem polu-
ída, nem envenenada.

Art. 8º – A utilização da 
água implica respeito à lei.

Art. 9º – A gestão da água 
impõe um equilíbrio entre os 
imperativos de sua proteção 
e as necessidades de ordem 
econômica, sanitária e social.

Art. 10º – O planejamen-
to da gestão da água deve 
levar em conta a solidarie-
dade e o consenso em razão 
de sua distribuição desigual 
sobre a Terra.

DIA MUNDIAL DA ÁGUA: 
“Aproveitar a Água para a Paz”

DECLARAÇÃO UNIVERSAL
 DOS DIREITOS DA ÁGUA

Roberta e Teofilo Tostes Daniel compartilham a herança de amor pela escrita 
deixada pelo pai, o radialista ponte-novense Guilherme Daniel Neto

los Silva Lula e a mãe dos 
escritores, Lisa Daniel, que 
foi casada com Guilherme. 
O evento cultural aconte-
ceu no Alfa Bar e Cultura, 
Rua do Mercado, 34, no 
centro do Rio de Janeiro. 
O livro de Roberta Tostes 
Daniel fala sobre a poética 
corporal. Ela faz dessa voz 
que nomeia também uma 
voz que se afirma, trans-
formando a palavra numa 
espécie de lar em que ela 

habita e se metamorfoseia.
 No mesmo dia, à 
tarde, seu irmão, Teofilo 
Tostes Daniel relançou “O 
Poeta Toma a Pólis”, com 
29 poemas nos quais o au-
tor, filho de Guilherme Da-
niel Neto, ponte-novense 
que começou sua carreira 
no rádio em Ponte Nova, 
traduz em palavras as 
injustiças, indiferença e 
crueldade vistas em nosso 
país nos últimos anos.

As águas do Passa-Cinco abasteceram a população de Ponte Nova de 1920 a 1966, ano em 
que foi criado o DMAES



Sexta-feira, 22 de março de 2024

MP de MG promove seminário sobre 
Mudanças Climáticas, lançamento de livro

 Concurso em São 
João do Manhuaçu – Foi pu-
blicado o edital para o con-
curso público da Prefeitura, 
com 171 vagas para diversos 
cargos de níveis fundamen-
tal, médio, técnico e supe-
rior. Os salários variam entre 
R$ 1.412,00 e R$ 15.000,00. 
As inscrições podem ser fei-
tas entre 13 de maio e 13 de 
junho de 2024, no site da 
banca organizadora IMESO. 
A taxa de inscrição varia de 
R$ 50,00 a R$ 100,00, de 
acordo com o cargo. As pro-
vas serão realizadas em 13 e 
14 de julho de 2024.
 Segundo o edital, o 
Concurso Público consistirá 
na aplicação de Provas Ob-

jetivas de Múltipla Escolha 
para todos os cargos e de 
Provas Objetivas e Provas 
Práticas para os cargos de 
operário braçal, pedreiro e 
operador de máquinas pe-
sadas, com CNH exigida em 
Lei Federal.
 As Provas Objeti-
vas constarão de questões 
de múltipla escolha com 
04 opções (A, B, C, D) e 01 
(uma) única resposta corre-
ta. Serão aplicadas nos dias 
13 e 14 de julho de 2024 e 
terão duração de 03 horas. 
A cidade de São João do 
Manhuaçu fica a 127 quilô-
metros de Ponte Nova, com 
acesso pela MG 329 e de-
pois pela BR 262.

Unidades Básicas de Saúde 
entram na mira do Ministério 

Público e da Justiça
 O Ministério Pú-
blico (MP) propôs Ação 
Civil Pública contra o mu-
nicípio de Paula Cândido, 
cidade vizinha de Viçosa e 
distante de Ponte Nova 72 
quilômetros. O MP requer 
a adoção de providências 
efetivas para adequação 
estrutural e organizacional 
das Unidades Básicas de 
Saúde (UBS).
 A Promotoria de 
Justiça de Defesa da Saúde 
de Viçosa, comarca à qual 
pertence o município, ins-
taurou procedimento com 
o objetivo de avaliar e fisca-
lizar de forma continuada 
as condições das unidades 
básicas de saúde de Pau-
la Cândido, no qual foram 
constatadas irregularida-
des nas Unidades Básicas 
de Saúde Padre Antônio 

Mendes, Monsenhor Licínio 
Fernandes e Francisca Bár-
bara de Jesus.
 O promotor de Jus-
tiça, Luís Cláudio Fonseca 
Magalhães, requer que se-
jam impostas ao município 
as seguintes obrigações: 
adequação de todas as ir-
regularidades sanitárias e 
organizacionais indicadas 
nos relatórios de inspeção 
das 03 (três) unidades; 
apresentação ao Corpo 
de Bombeiros de requeri-
mento para adequação das 
UBSs às normas de preven-
ção de incêndio e pânico; 
proceder à completa ade-
quação estrutural das uni-
dades às normas sanitárias 
e de acessibilidade ação foi 
distribuída para a 2ª Vara 
Cível da Comarca de Viçosa. 

Ponte Nova foi selecionada para participar da campanha 
“50 Planos Municipais pela Primeira Infância”

 108 municípios ins-
critos foram selecionados 
para participar da I edição da 
campanha “50 Planos Muni-
cipais pela Primeira Infância 
(PMPI) de Minas Gerais”, en-
tre Ponte Nova, Abre Campo, 
Jequeri, entre outros do Vale 
do Rio Piranga. O plano é um 
documento técnico, que pre-
vê políticas públicas munici-
pais para garantir os direitos 
das crianças de 0 (zero) a 06 
(seis) anos de idade. Na sema-
na passada (12/03), no Centro 
de Convenções da Câmara de 
Dirigentes Lojistas/CDL de 
Belo Horizonte foram home-
nageados os prefeitos que in-
tegram a campanha “50 Pla-
nos Municipais pela Primeira 
Infância de Minas Gerais”.
 O objetivo da inicia-
tiva, que tem o apoio, entre 
outras instituições, do Minis-
tério Público e da secretaria 
de estado de Educação de Mi-
nas, é incentivar a construção 

 O Ministério Públi-
co de Minas Gerais por meio 
da Coordenadoria Estadual 
das Promotorias de Justiça 
de Habitação e Urbanismo do 
Centro de Apoio Operacional 
do Meio Ambiente (Caoma), 
realizou no dia 13 de março, 
quarta-feira, o seminário De-
sastres Socioambientais e Mu-
danças Climáticas. Na ocasião 
foi lançado o livro Desastres 
Socioambientais e Mudanças 
Climáticas: "aspectos doutri-
nários”, organizado pelo Con-
selho Nacional do Ministério 
Pública (CNMP).
 A obra foi apresen-
tada pelo coordenador do 
Caoma do Grupo de Trabalho 
(GT), promotor de Justiça, 
Leonardo Castro Maia. Ins-
tituído, em 2023, pelas co-
missões de Meio Ambiente e 
de Direitos Fundamentais, o 
GT tem o objetivo de discutir 
o papel do MP e as medidas 
mais eficientes para fortale-

coletiva dos PMPIs no Estado. 
O trabalho foi iniciado em 
agosto de 2023 e inclui curso 
de formação on-line e apoio 
técnico para a elaboração do 
documento.
 Apesar de estar pre-
visto na lei desde 2016, o Pla-
no Municipal pela Primeira In-
fância é realidade em apenas 
02 (dois) dos 853 municípios. 
A afirmação é da secretária-

cer a atuação institucional 
na prevenção e contenção de 
danos gerados por desastres 
socioambientais.
 Instituído, em 2023, 
pelas comissões de Meio Am-
biente e de Direitos Funda-
mentais, o GT tem o objetivo 
de discutir o papel do MP e 
as medidas mais eficientes 
para fortalecer a atuação ins-
titucional na prevenção e con-
tenção de danos gerados por 
desastres socioambientais.
 Além do livro, o GT 
produziu o Manual de Atua-
ção para o Ministério Público 
sobre Desastres Socioambien-
tais e Mudanças Climáticas 
um guia prático com ferra-
mentas e procedimentos para
atuação em diferentes fases 
de um desastre. Com mais de 
770 páginas, o livro é coletâ-
nea de artigos especiais. Um 
deles, o Acordo de Brumadi-
nho: infraestrutura e fortale-
cimento do serviço público 

-executiva da Rede Primei-
ra Infância de Minas Gerais, 
Desirée Ruas. De acordo com 
a organização, só as cidades 
de Alfenas e Jequitinhonha 
já estão com os planos pron-
tos. No Vale do Rio Piranga e 
macrorregião estão inscritos 
e já iniciaram o PMPI: Cajuri, 
Araponga, Canaã, Diogo de 
Vasconcelos, Dom Silvério,
Ouro Preto e Manhuaçu.

como estratégias de repara-
ção em desastres de grande 
intensidade, foi escrito pelo 
procurador-geral de Justiça de 
Minas, Jarbas Soares Júnior, 
pelo coordenador do Caoma, 
Carlos Eduardo Ferreira Pinto, 
e por Leonardo Castro Maia.
 PONTE NOVA - O ve-
reador Guto Malta (PT) tenta, 
em vão, emplacar a criação de 
uma comissão municipal para 
estudos das Mudanças Climá-
ticas e Ecoficiência Energé-
tica. Entretanto, a secretaria 
municipal de Meio Ambiente 
(Semam) não responde aos 
ofícios enviados pelo Poder 
Legislativo ponte-novense.
 Anote-se aí, que em 
quase 08 (oito) anos do atual 
governo municipal, Ponte Nova 
perdeu dezenas de árvores, que 
foram cortadas nas margens do 
Rio Piranga e nas avenidas Dr. 
Otávio Soares e Dr. José Maria-
no, em Palmeiras.

Prefeitos, secretários e outros convidados lotaram o auditório do Centro de Convenções do CDL, 
em Belo Horizonte

Diversas árvores (13) foram cortadas na Avenida Dr. Otávio Soares, em Palmeiras, ao longo dos últimos 07 
anos, sem reposição, provocando agressão visual, além de contribuir para o desequilíbrio da temperatura

PAULA CÂNDIDO

A cidade de Paula Cândida tem 03 UBS em situação precária

Ponte Nova ignora a situação: não instala comissão para estudos 
(aprovada pela Câmara) e corta árvores no meio urbano, sem reposição
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Jovem de 19 anos morre tragicamente 
em acidente perto de Piranga

Piranga. O motorista do 
caminhão, que não teve 
ferimentos graves, dis-
se aos policiais militares 
que seguia para Piranga e 
quando realizou manobra 
numa curva, o caminhão 
deslizou na lama que esta-
va no asfalto.
 Isso fez com que 
ele perdesse o controle do 
veículo, não sendo possível 
evitar a colisão frontal com 
a caminhonete S10 que tra-
fegava no sentido contrá-
rio. O pai de Athos Gabriel 
Pereira Meireles relatou 
que tudo aconteceu muito 

Participam da operação uma 
procuradora de Justiça, 04 
(quatro) promotores de Justiça, 
quatro delegados de polícia e 
aproximadamente 50 policiais 
civis e agentes do GCOC.
 Segundo as inves-
tigações, que seguem em an-
damento, os investigados, de 
maneira estável, idealizaram 
e realizaram a criação de em-
presa, objetivando levar vanta-
gens pessoais a partir da con-
tratação com o poder público 
municipal de Ervália, levando 
a efeito um complexo esquema 
de fraude a licitações e con-
tratos, mediante sucessivas 
subcontratações irregulares, 
apropriações e desvios de bens 
públicos, que contavam direta-
mente com a participação de 
agentes públicos municipais.
 As apurações come-
çaram no dia 14 de setembro 
de 2021, ocasião em que foi de-
flagrada a 1ª fase da operação. 
Naquela data um vereador em 
exercício do município de Er-
vália e um empresário foram 
presos temporariamente e 06 
(seis) mandados de busca fo-

características dos autores.
 Durante o rastrea-
mento, a equipe de inteligên-
cia da unidade, junto com a 
equipe Tático Móvel, recebeu 
informações de que os sus-
peitos teriam entrado numa 
estrada vicinal estariam na
localidade do Botafogo, zona 
rural de Teixeiras.
 As informações esta-
vam corretas e 01 (um) dos la-

 Um jovem de 19 
anos, identificado como 
Athos Gabriel Pereira 
Meireles, que dirigia uma 
caminhonete S10 na MGC 
482, nas proximidades 
da cidade de Piranga, 
morreu em tráfico aci-
dente na manhã de se-
gunda-feira, 18 de março. 
A morte foi em consequ-
ência de choque violento 
contra um caminhão.
 O pai do jovem 
estava no veículo dirigido 
pelo filho e foi socorrido 
e levado para Hospital 
São Vicente de Paulo, em 

 O Ministério Público, 
em atuação integrada com as 
polícias Civil e Militar, defla-
grou na manhã de quarta-feira, 
20 de março, a 2ª fase da ope-
ração Marcos 4:22, com o ob-
jetivo de apurar a prática dos 
crimes de associação crimino-
sa, peculato, fraude à licitação 
e falsidade ideológica, pratica-
dos em desfavor do município 
de Ervália. Foram cumpridos 
09 (nove) nove mandados de 
busca e apreensão na cidade, 
especialmente em endereços 
ligados ao prefeito Eloísio 
Cunha, 01 (um) secretário do 
município e a empresários.
 A ação, deflagrada 
pela Procuradoria de Justiça 
Especializada em Ações de 
Competência Originária e pelo 
Grupo de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organizado 
(Gaeco) da Zona da Mata, tam-
bém contou com o apoio do 
Centro de Apoio Operacional 
das Promotorias de Justiça de 
Defesa do Patrimônio Público 
(CAO-PP) e do Departamento 
Estadual de Operações Espe-
ciais (Deoesp) da Polícia Civil. 

 Dois (02) indivídu-
os armados entraram numa 
joalheria na Rua Felício de 
Queiróz, no centro da cidade 
de Teixeiras. Os assaltantes 
renderam a proprietária e 
roubaram várias joias, além 
de uma arma de fogo. Após 
o roubo, os militares acessa-
ram as imagens do circuito 
interno de monitoramento, 
que permitiram identificar as 

A caminhonete S10 ficou praticamente destruída com o impacto contra o caminhão: moto-
rista morreu na hora

Policiais civis cumprem mandados de busca e apreensão na prefeitura de Ervália

rápido. Ele percebeu que o 
caminhão vinha na contra-

ram cumpridos, oportunidade 
em que foram apreendidos 
um automóvel, computado-
res, aparelhos celulares e 
diversos documentos de in-
teresse criminalístico, envol-
vendo processos de licitações 
entre a empresa investigada 
e a Prefeitura de Ervália.Até 
o momento, 03 (três) pessoas 
já foram denunciadas junto ao 
Tribunal de Justiça.
 Nota oficial da pre-
feitura de Ervália – Após a 
operação realizada pelo Mi-

drões, identificado como F. S. F, 
de 30 anos, foi capturado. Com 
ele, foram recuperadas as joias 
roubadas, apreendido simula-
cro de arma de fogo utilizado 
no crime, bem como a moto-
cicleta Honda Bros de cor ver-
melha, placa HLD-2559,  que 
também foi utilizada na ação 
criminosa. Vale ressaltar que 
a referida motocicleta havia 
sido furtada no dia 14 de mar-

mão e que o seu filho não 
teve como evitar a colisão.

nistério Público na cidade de 
Ervália, a prefeitura munici-
pal emitiu pronunciamento 
oficial reforçando seu com-
promisso com a transparência 
e a legalidade. Segundo a nota 
oficial, nenhum documento 
ou evidência que indicasse 
práticas ilícitas foi apreendi-
do durante a operação. Além 
disso, não houve emissão de 
mandados de prisão contra 
qualquer funcionário ou ges-
tor público da administração 
municipal de Ervália.

ço deste ano na Colônia Vaz de 
Melo, zona rural de Viçosa.
 Segundo relatado 
no Boletim de Ocorrência, o 
homem que foi preso possui 
antecedentes criminais por 
furto, roubo, ameaça, resis-
tência, desobediência e tráfi-
co de drogas. A Polícia Militar 
continua as investigações 
para localizar e prender o 2º 
envolvido no roubo.

Ponte Nova: Homem 
é roubado após levar 
socos do assaltante

Carro pega fogo ao bater 
em árvore e fere 

motorista gravemente

 O assalto aconte-
ceu na última sexta-feira, 
15 de março. Os policiais 
militares registraram que 
homem de 52 anos estava 
caminhando pela Avenida 
Vereador João Evangelista 
de Almeida, logradouro lo-
calizado no Bairro Sagrado 
Coração de Jesus/Pacheco. 
Ele estava indo para sua 
residência, quando foi in-
terceptado e agredido com 
socos por um homem de 35 
anos, que roubou seu celu-
lar e documentos pessoais.
 A vítima informou 
aos policiais militares que o 
autor fugiu a pé rumo ao in-

 Por voltas 06 horas, 
manhã de domingo, 17 de 
março de 2024, um jovem per-
deu o controle do automóvel 
que dirigia e acabou se cho-
cando contra uma árvore às 
margens da Rodovia MG 482 
que dá acesso ao município de 
Porto Firme para onde o moto-
rista viajava. Com o impacto, o 
carro pegou fogo e ficou total-
mente destruído.
 No automóvel esta-
va Ivan Antônio Gonçalves 
Damião, de 21 anos. Os via-

terior do bairro. As viaturas 
do foram empenhadas para 
encontrar o assaltante. Após 
rastreamento pelas ruas do 
bairro, o autor foi localiza-
do, identificado e preso pela 
equipe num bar da Rua Cris-
tóvão Alvarenga.
 Além de deter o 
homem, os policiais mili-
tares encontraram com 05 
(cindo) pedras de crack. O 
aparelho celular roubado 
não foi localizado. Após o 
registro dos fatos, o assal-
tante foi levado para a Dele-
gacia Regional de Polícia Ci-
vil com a droga apreendida.

jantes que passavam pela 
rodovia prestaram os pri-
meiros socorros e retiraram 
a vítima do veículo, repas-
sando-a para a equipe do 
SAMU (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência), 
que realizou encaminha-
mento para o Hospital São 
Sebastião, em Viçosa.
 Ivan Antônio já esta-
va sendo atendido quando as 
equipes de resgate do Corpo de 
Bombeiros chegaram e ajuda-
ram na orientação do trânsito.

Polícias civil e militar atuam integradamente com 
o MP para combater crimes de fraudes em licitações

Assaltantes roubam joalheria, mas um deles 
acaba preso e o produto do assalto foi recuperado

PORTO FIRME

ERVÁLIA

TEIXEIRAS
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Dois acidentes na MGC 120 no mesmo dia: 
duas mulheres feridas e um homem morto

o Hospital São Sebastião, 
em Viçosa, pelo Samu 
Regional. A motorista so-
freu ferimentos leves e a 
mãe dela estava com sus-

conversando com outro 
menor. Levou também a 
quantia de R$ 500,00. 
Em seguida sacou uma 
faca e disse que era para o 
adolescente correr, amea-
çando buscar uma "peça" 

 Um Ford Ka com 
placa de Teixeiras, con-
duzido por uma mulher 
de 23 anos, natural de 
Ponte Nova, perdeu o 
controle da direção e 
saiu da pista da Rodovia 
MGC 120, próximo ao 
Motel Colibri, em Viçosa, 
na noite de ontem, 17 de 
março. O carro despen-
cou em um barranco de 
aproximadamente 50 
metros. A mãe da moto-
rista, de 74 anos, tam-
bém estava no carro.
 Quando chega-
ram ao local, as equipes 
de resgate do Corpo de 
Bombeiros constataram 
que existiam 02 (duas) 
vítimas conscientes, mas 
confusas no interior do 
veículo. As vítimas foram 
retiradas e levadas para 

 Um homem de 32 
anos atacou a pedrada 01 
(um) adolescente de 17 
anos. O garoto ficou lesio-
nado. Logo em seguida, 
o agressor pegou o celu-
lar do menor, que estava 

O cachorro estava amarrado em meio a fezes e falta de alimentação: maus-tratos

Ford Ka entrou no milharal da UFV e o choque contra o alambrado provocou a morte Ronaldo Salgado Roriz

JEQUERI: Após ser agredido, adolescente 
tem celular e dinheiro roubados

peita de fratura em um 
dos braços.
 Outro aciden-
te com vítima fatal - Já 
o motorista de 37 anos, 
identificado como Ro-
nald Salgado Roriz mor-
reu em outro aciden-
te na mesma Rodovia 
MGC-120 e no mesmo 
dia (17/03), próximo ao 
aeroporto de Viçosa. O 
motorista conduzia o veí-
culo Ford Ka laranja, pla-
ca PVP 7265, emplacado 
em Viçosa.
 De acordo com 
informações, ele teria 
tentado uma ultrapas-

para matá-lo.
 Após o fato, que 
aconteceu no domingo, 17 
de março, às 23h15min, no 
Bairro João Calais, no cen-
tro de Jequeri, o homem 
fugiu a pé, tomando rumo 

sagem em uma curva 
acentuada à esquerda, 
no entanto, ao se depa-
rar com outro veículo 
vindo no sentido oposto, 
se desviou para evitar 
uma colisão frontal. O 
movimento brusco fez 
com que o veículo saísse 
da pista de rolamento e 
colidisse violentamente 
contra alambrado que 
existe na margem oposta 
da rodovia. O impacto foi 
tão severo que o Ford Ka 
foi projetado para uma 
plantação de milho per-
tencente à Universidade 
Federal de (UFV).

ignorado. Até o fechamen-
to desta edição os policiais 
militares, que estiveram 
no local para registrar o 
fato, continuava com as 
buscas para localizar e 
prendê-lo.

Polícia Militar prende homem 
que portava arma de fogo, 

em Santo Antônio do Grama
 No início da ma-
nhã de sexta-feira, 15 de 
março, 01 (uma) guar-
nição da Polícia Militar 
realizava operação deno-
minada “Batida Policial”, 
na Rua Capitão Braga, no 
Centro de Santo Antônio 
do Grama, Em determina-
do momento, os militares 
visualizaram 01 (um) ho-
mem de 26 anos. Ele foi 
considerado suspeito, em 
virtude da sua postura.

 Diante das cir-
cunstâncias, os policiais 
militares resolveram abor-
dá-lo. Durante busca pes-
soal foi encontrado em sua 
cintura um revólver de ca-
libre 38, que estava regis-
trada em nome do seu pai.
O homem foi preso e con-
duzido para a Delegacia de 
Polícia Civil com a arma 
e munições apreendidas. 
Ele poderá responder por 
porte ilegal de arama de 
fogo e munições.

Revólver de calibre 38 e munições apreendidos pela PM, em Jequeri
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Atleta de Coimbra ganha Prova Internacional 
da Estrada Real: Ponte Nova em 2º

Copa Comércio de Futsal de 
Viçosa está marcado para abril
 Os empresários 
interessados em partici-
par da Copa Comércio de 
Futsal 2024 têm prazo até 
dia 25 de março para ins-
crever as equipes de suas 
empresas gratuitamente. 
A ficha de inscrição pode 
ser acessada no site ddo 
Deprtamento de Esportes 
da Prefeitura de Viçoisa 
e depois enviar para o 
e-mail copacomerciovico-
sa@gmail.com.
 Após o período de 
envio das fichas, as em-
presas confirmadas pelo 
Departamento de Esportes 
deverão complementar a 
inscrição com a lista de jo-
gadores e seus respectivos 
documentos. Em seguida, 
será realizado o congres-
so técnico da Copa, para 

o sorteio das chaves e re-
passe de detalhes sobre a 
competição, que tem iní-
cio previsto para abril.
 Este ano 12 equi-
pes participarão da Copa 
Comércio, 04 (quatro) a 

mais que na edição do 
ano passado. Os jogos 
ocorrerão, a princípio, às 
terças, quartas e quintas-
-feiras, no período notur-
no, no Complexo Esporti-
vo Municipal.

Treino aberto de karatê reúne 
atletas da região, em Ponte Nova

Departamento de base do Galo Mineiro 
recebe pequeno grande atleta de Manhuaçu

Jovem atleta Arthur Franco da cidade de Coimbra chegou na frente do representantes de Ponte Nova, Marco Aurélio

O pequeno Heitor Campos mostra,que está satisfeito e feliz no Galo Mineiro

 O atleta coimbrense 
Arthur Franco foi o grande 
destaque da primeira eta-
pa da Prova Internacional 
Estrada Real, realizada na 
cidade de Arcos, na sema-
na passada, quando o atleta 
ponte-novense Marco Auré-
lio, de 40 anos, que é poli-
cial penal ficou em 2º lugar. 

 Aconteceu no últi-
mo domingo 17 de março no 
Centro Municipal de Esporte 
Lazer e Cidadania, localizado 
na Rua João Piranga no Bair-
ro Triângulo, antigas insta-
lações do Municipal Atlético 
Clube, o 3º treino aberto de 
karatê em Ponte Nova, sob o 
comando dos senseis Paulão 
e Du Carmo.
 Participaram diver-
sos atletas de várias cidades 
de Minas Gerais, entre elas 
Ponte Nova, Ubá, São Ge-
raldo, Tocantins, são João 
Nepomuceno. Objetivo era 
realizar grande troca de ex-
periência, entre os atletas. O 

 O pequeno Heitor 
Campos, de apenas 07 (sete) 
anos, é o mais novo reforço do 
Clube Atlético Mineiro. Ele foi 
aprovado em agosto de 2023 e 
desde então faz parte do seleto 
grupo das categorias de base 
do Galo das Alterosas, em Belo 
Horizonte. Heitor Campos faz 
parte da equipe Sub-8. Ele já 
havia sido aprovado no Cru-
zeiro E.C e no Fluminense 
F.C , mas optou pelo Galo. O 
pequeno talento também foi 
indicado para avaliações no 
Flamengo e no Palmeiras.
 Devido ao seu de-
sempenho nos vários tor-
neios infantis realizados 
desde 2022, Heitor Campos 
é agenciado pelo escritório 
da TDF Agency, representado 
pelo agente FIFA Fernando 
Bazan, que tem importantes 
atletas profissionais sob sua 
gestão de carreira.

evento contou também com 
a presença de atletas das 

 Os pais de Heitor 
Campos, Carol Vasconcelos e 
Bruno Campos acompanham o 
desenvolvimento do filho: “Es-
tamos acompanhando o passo 
a passo do Heitor de perto. Ele 
adora jogar futebol e tudo para 

seleções do Rio de Janeiro e 
Minas Gerais.

ele é muito divertido. Quere-
mos aproveitar a oportunida-
de para agradecer a todos que 
nos apoiam de alguma forma. 
É muito importante poder con-
tar com pessoas e empresas de 
amigos e parceiros”.

Entre mais de 1.500 ciclistas 
participantes entre amadores 
e profissionais, em um desa-
fio que envolveu 44 km de 
prova, ninguém superou o jo-
vem atleta que venceu na ca-
tegoria júnior, até 20 anos e 
confirmou a vitória com a 1ª 
colocação geral. Um feito his-
tórico na carreira de Arthur 

Franco e comemorado por 
todos seus amigos e fãs da 
vizinha de Viçosa. A exemplo 
de Marco Aurélio, que teve 
apoio da secretaria munici-
pal de Esporte, Lazer e Juven-
tude de Ponte Nova, o jovem 
atleta de Coimbra teve apoio 
do departamento de Esportes 
da Prefeitura de Coimbra.



Sexta-feira, 22 de março de 2024

Começa neste fim de semana a Supercopa 
dos Inconfidentes e Vale do Piranga

A Copa Santa Terezinha 
terá encerramento neste 

domingo, 24 de março
 O encerramento da 
9ª edição da Copa Santa Tere-
zinha será a partir de 9h30 da 
manhã, com o jogo entre Ajax 
F.C (Bairro Primeiro de Maio) 
x Guaraciaba F.C (Guaraciaba), 
atual campeã da competição. A 
Copa Santa Terezinha é em ho-
menagem à santa padroeira da 
Vila Oliveira. Torneio é promo-
vido pela Diretoria Autônoma 

do Pontenovense Futebol Clube.
 Na semana passa-
da, nos jogos de volta da se-
mifinal, o Ajax F.C venceu o 
Abdalla de Urucânia por 3 x 
1, enquanto noutro jogo semi-
final a equipe Unidos da Vila 
Oliveira F.C depois de vencer 
Guaraciaba por 3 x 0 no tem-
po normal, perdeu nos pênal-
tis pelo placar de 4 x 3.

O Intercontinental de Itabira estreia na competição jogando fora de casa

O campo do E. C Barralonguense, em Barra Longa, também será palco de partidas da Super-
copa dos Inconfidentes e Vale do Piranga

KHz, coordenada por Mar-
cos Dias, atual secretário de 
Esporte, Lazer e Juventude, 
de Ponte Nova.
 O último campeão 
da competição, o Peñarol 
F.C, de Ouro Preto, estreia, 
em casa, no Estádio Geni-
val Alves Ramalho, contra o 
E.C Barralonguense, neste 
sábado, 23/03, às 15 horas. 
No mesmo horário, o Ope-
rário E.C, de São Gonçalo 
do Rio Abaixo, que volta à 

 Terá início nes-
te final de semana, a 8ª 
edição da Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do Pi-
ranga com a realização de 
04 (quatro) jogos. A pro-
moção é da Liga Munici-
pal de Desportos de Ponte 
Nova (LMDPN), atualmen-
te presidida pelo despor-
tista Tico Santa Helena. Os 
jogos terão cobertura com-
pleta da equipe de esportes 
da Rádio Montanhesa 670 

competição depois de par-
ticipar em 2017, enfrenta o 
estreante Intercontinental 
F.C, de Itabira. O jogo será 
realizado em São Gonçalo 
do Rio Abaixo.
 Ainda no sábado, 
dia 23/03, às 17 horas na 
cidade Piranga, o estreante 
Nacional E.C/NEC enfrenta 
o campeão de Ponte Nova, 
e vice-campeão da Super-
copa, a S.E. 1º de Maio. No
domingo, dia 24, em Pieda-
de de Ponte Nova, no está-

dio Paulo Martins Brum, 
a estreante Sociedade Es-
portiva Piedadense/SEP 
encara o Grêmio Esportivo 
Urucaniense/G.E.U, que re-
torna à Supercopa, após ter 
sido finalista em 2017.
 Segundo nota di-
vulgada pela LMDPN, 02 
(duas) equipes folgam na 
1ª rodada: no grupo A, a 
equipe do Sete de Outubro 
E.C, de Padre Viegas, distri-
to de Mariana, e Ponteno-
vense F.C, de Ponte Nova.


